

VARIA

HOMENAJE A DON ANDRES BELLO EN BOGOTA ENTREGA DEL BUSTO DE BELLO AL INSTITUTO CARO Y CUERVO

El 29 de noviembre de 1969 el Instituto Caro y Cuervo y el Seminario Andrés Bello, en asocio de la Embajada de Venezuela y del Instituto Colombiano de Cultura, celebraron un solemne acto de homenaje a don Andrés Bello con motivo de cumplirse el 188º aniversario de su nacimiento.

El acto se efectuó en la sala José Eusebio Caro de la Biblioteca Nacional a las 10.30 de la mañana y a él asistieron el señor Presidente de la República, doctor Carlos Lleras Restrepo, el señor Ministro de Relaciones Exteriores, doctor Alfonso López Michelsen, los señores Embajadores de Venezuela, Chile, Francia, Guatemala y República China, representantes del Ministerio de Educación Nacional y del Instituto Colombiano de Cultura, el Director de la Biblioteca Nacional, doctor Alberto Miramón, el Decano, los profesores y alumnos del Seminario Andrés Bello, los investigadores del Instituto Caro y Cuervo y numeroso público. El Director del Instituto, doctor José Manuel Rivas Sacconi, no estuvo presente por hallarse en la ciudad de Caracas, como invitado del Presidente doctor Rafael Caldera, para pronunciar allí el discurso de fondo en el homenaje que ese mismo día y a la misma hora rendía a Bello la República de Venezuela.

El número principal del programa consistió en la entrega de un hermoso busto de Bello al Instituto, donado por el Gobierno de Venezuela.

La banda del Batallón Guardia Presidencial ejecutó los himnos de Venezuela y de Colombia y en seguida el señor Presidente de la República descubrió el busto que adornaba la sala.

El señor Embajador de Venezuela, doctor Numa Quevedo, se refirió a continuación con elocuentes palabras al significado de la ceremonia como símbolo de la fraternal colaboración entre Colombia y Venezuela, en el campo cultural, y a la lección de amor racional a la libertad y de altura y serenidad que da Bello al mundo contemporáneo. Le contestó el Decano del Seminario, doctor Rafael Torres Quintero, con el discurso *Andrés Bello, maestro del idioma*, en el cual agradeció la generosa donación venezolana y destacó algunos aspectos del ideario

y la obra del gran Maestro caraqueño, especialmente su concepción de la lengua como instrumento de cultura y elemento civilizador y el papel fundamental que le asignaba a ésta en la educación de la juventud. Luego, en breves trazos, presentó a don Andrés como precursor de las modernas concepciones estructuralistas de la gramática y exhortó a prolongar el ejemplo de Bello, quien "supo pensar bien sobre la lengua y enseñó a pensar bien sobre ella". Por lo tanto, —concluyó el doctor Torres Quintero— debemos rogar a Bello que nos siga enseñando a pensar en castellano, en cristiano y en indio y, pasando del pensamiento a la palabra y a la acción, podamos llegar así al desenvolvimiento cabal de nuestra personalidad y a la realización de nuestro ser histórico.

Para terminar, el Encargado de Asuntos Culturales de la Embajada de Venezuela, doctor Adolfo Montoya, dio lectura al texto del concurso "Bello, integracionista" que las tres entidades invitantes abrieron para estudiantes universitarios y de bachillerato.

Terminado el acto académico, la Embajada de Venezuela invitó a una copa de champaña, que fue servida en la biblioteca del Seminario Andrés Bello. A esta recepción asistieron también el señor Presidente de la República y las altas personalidades que lo acompañaban.

EL DIA DE BELLO EN CARACAS

Todos los años se recuerda en Caracas el Natalicio de don Andrés Bello, el 29 de noviembre, que es también el Día del Escritor en Venezuela. En 1969, el Presidente de la República, doctor Rafael Caldera, quiso que fecha de tanta significación cultural para Venezuela y América se conmemorara en forma solemne, con diversos actos.

El principal de ellos fue la sesión de homenaje a don Andrés Bello celebrada conjuntamente por las cinco Academias Nacionales de Venezuela, a saber: Academia Venezolana de la Lengua, correspondiente de la Española, Academia Nacional de la Historia, Academia Nacional de Medicina, Academia de Ciencias Políticas y Sociales y Academia de Ciencias Físicas, Matemáticas y Naturales. El acto tuvo lugar el 29 de noviembre próximo pasado a las 11 de la mañana, en el paraninfo del Palacio de las Academias, y en él ocupó el puesto de honor el señor Presidente de la República, miembro de número de dos de las mencionadas Academias, quien pronunció el discurso con que culminó la sesión.

Las palabras de apertura de la sesión fueron pronunciadas por el Director de la Academia Venezolana de la Lengua, Reverendo Padre Pedro Pablo Barnola S. I. Habló luego el señor Embajador de Chile, doctor Alvaro Droggett Delfierro. Finalmente, llevó la palabra el Director del Instituto Caro y Cuervo, doctor José Manuel Rivas Sacconi,